
DERIVADO DE LA REUNIÓN REALIZADA EL PASADO VIERNES 8 DE ABRIL DE LOS CORRIENTES,

DONDE POR FALTA DE CUORUM DE PRODUCTORES PESQUEROS, SE ACORDÓ REALIZAR UNA
SEGUNDA CONVOCATORIA LA CUAL SE EFECTUÓ PARA EL DÍA 13 DE ABRIL DEL 2016; ES POR
ELLO QUE SE NOS TRASLADAMOS A PUERTO SAN CARLOS CON EL FIN DE LLEVAR A CABO EN
SEGUNDA OCASIÓN REUNIÓN CON EL SECTOR PESQUERO, ESTO, CON EL FIN DE ESCUCHAR SU
PROBLEMÁTICA Y SUGERENCIAS DE PROYECTOS; ASÍ COMO, DAR A CONOCER LOS PROYECTOS
ESTRATÉGICOS Y PROGRAMAS DE GOBIERNO PARA ESTE 2016, TENIENDO LA PARTICIPACIÓN

DE REPRESENTANTES DE GOBIERNO FEDERAL (SUBDELEGACIÓN DE PESCA Y CRIP LA PAZ)
REPRESENTANTES DE GOBIERNO ESTATAL (SEPADA), REPRESENTANTES DE GOBIERNO
MUNICIPAL (SECRETARÍA GENERAL) Y REPRESNETANTES DE FEDERACIONES DE
COOPERATIVAS, ASÍ COMO DE UNIONES DE PERMISIONARIOS.

SE PRESENTÓ ORDEN DEL DÍA Y EN COMÚN ACUERDO SE DESCIDIÓ MODIFICARLA PARA

INCLUIRLE ALGUNOS TEMAS DE INTERÉS DEL SECTOR PESQUERO Y ACUÍCOLA.

SE DIO INICIO CON LA PARTICIPACIÓN DE LA SEPADA A TRAVÉS DEL C. JOSÉ FERNANDO
GARCÍA ROMERO, SUBSECRETARIO DE PESCA Y ACUACULTURA DE LA SEPADA, DANDO A

CONOCER LOS PROYECTOS ESTRATÉGICOS Y PROGRAMAS DE GOBIERNO E STATAL; ASÍ COMO,

PROGRAMAS CONVENIDOS CON GOBIERNO FEDERAL.

DESCRIPCIÓN:

ASISTIR A REUNIÓN DE TRABAJO CON EL SECTOR PESQUERO Y
ACUÍCOLA ACOMPAÑANDO AL SECRETARIO DE LA SEPADA Y
SUBSECRETARIO DE PESCA Y ACUACULTURA DE LA SEPADA, CON EL FIN
DE REVISAR TEMAS PESQUEROS Y ACUÍCOLAS.

DEL 13 AL 13 DE ABRIL DEL 2016.

PUERTO SAN CARLOS, MPIO. COMONDU, B.C.S.

C. ENRIQUE JAVIER DUARTE GULUARTE

OBJETIVO:

FECHA:

LUGAR:

COMISIONADO:

C. LUIS ANDRÉS CORDOVA URRUTIA
SECRETARIO DE PESCA, ACUACULTURA Y
DESARROLLO AGROPECUARIO EN BCS

LA PAZ, B.C.S., A 14 DE ABRIL DEL 2016.
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INFORME DE COMISIÓN



ES  BIEN RECIBIDA LA PROPUESTA, SIN EMBARGO, TEMEN QUE LLEGUEN
PRODUCTORES FORÁNES Y DESPLACEN A LOS LOCALES, SUGIEREN QUE SE PONGAN

CANDADOS PARA PROTEGER A LOS PRODUCTORES LOCALES

QUE SE INCLUYAN ZONAS DE AMORTIGUAMIENTO.

PROYECTOS DE REPOBLAMIENTO.
SE ACORDÓ REALIZAR UN TALLER EN EL CUAL SE VIERTAN TODOS LOS PROYECTOS
ESPECÍFICOS ESTRATÉGICOS QUE ESTÉN EN CUADTUVANCIA CON EL PARQUE

ACUÍCOLA.
SUGIEREN SE INCLUYAN PROYECTO DE PLANTA INTEGRAL DE PROCESAMIENTO DE

PRODUCTOS PESQUEROS OPERADA POR PRODUCTORES LOCALES.
SE COMENTA LA IMPORTANCIA DE LA VIGILANCIA POR LAS AUTORIDADES
COMPETENTES PARA DAR CERTEZA Y TRANQULIDAD A LOS NUEVOS PRODUCTORES

ACUÍCOLAS AL ESTABLECERSE EN ZONAS AISLADAS.
LA SUBDLEGACIÓN DE PESCA COMENTA QUE SE TIENE LIMITANTES EN PODER CUIDAR
TODOS LOS CUERPOS DE AGUAS Y QUE ES RESPONSABILIDAD DE CADA PRODUCTOR

VER POR SU PRODUCCIÓN.
QUE SE REVISEN A FONDO LOS PROYECTOS ANTES Y DURANTE SU OPERACIÓN PARA

DETECTAR A  TIEMPO POSIBLES DAÑOS ECOLÓGICOS, YA QUE ESTOS REALIZAN
OPERACIONES Y/O INSTALACIONES NO CONTEMPLADAS EN SUS PLANTEAMIENTOS
INICIALES. PONEN DE EJEMPLO AL PROYECTO DE ENGORDA DE JUREL EN BAHÍA

MAGDALENA (EMPRESA BAJA SEAS).
EL SECRETARIO DE SEPADA PROPONE VISITA AL  PROYECTO DE JUREL, LA
SUBDELEGACIÓN DE PESCA ACORDARÁ CON LOS REPRESENTANTES DE LA EMPRESA Y

PROGRAMARÁ VISITA.
EL CRIP MENCIONA LA IMPORTANCIA DE REALIZAR UN PLAN DE MANEJO PESQUERO Y
ACUÍCOLA EN LA ZONA DE INFLUENCIA DE LOS PARQUES ACUÍCOLAS, CON EL FIN DE

PARQUES ACUÍCOLAS.

PROGRAMA DE FLOTA PESQUERA.

• SE LES HACE MUY INTERESANTE Y SI CREEN EN EL PROYECTO; SIN EMBARGO,
SUGIEREN QUE SE REALICE UNA REUNIÓN PARA DETERMINAR LA ASIGNACIÓN DE LOS
PRIMEROS 5 BARCOS PILOTOS EN EL ESTADO. SE ACORDÓ QUE ENVIARÁN TODAS LAS

FEDERACIONES DE COOPERATIVAS Y DE UNIONES DE PERMISIONARIOS, 3
PROPUESTAS DE PRODUCTORES Y LOS PRODUCTORES QUE TENGAS MÁS

COINSIDENCIAS SERÁN LOS PRIMEROS BENEFICIADOS DEL PROGRAMA.

DESPUÉS DE SU PRESENTACIÓN, LOS PRODUCTORES PESQUEROS Y ACUÍCOLAS REALIZARON

OBSERVACIONES EN ALGUNOS PROGRAMAS, PARTICIPANDO DE LA SIGUIENTE MANERA:
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PROGRAMAS DE CONCURRENCIA.

•EL SUBSECRETARIO DE LA SEPADA COMENTÓ QUE PARA EL EJERCICO 2015, NO SE
HABÍA TENIDO LA APORTACIÓN DE GOBIERNO FEDERAL POR RECORTE PRESUPUESTAL
CON SU PARTE DE APORTACIÓN PROPORCIANAL, POR LO QUE NO SE LOGRÓ

CONCRETAR EL PROGRAMA; EN ESTE SENTIDO, SE LOGRÓ NEGOCIAR QUE PARA ESTE

2016, SE PAGUEN LOS MOTORES 2015 QUE QUEDARON POSITIVOS CON RECURSOS

DEL EJERCICIO 2016.
•LOS PRODUCTORES COMENTAN QUE PARA ESTE 2016 NO VA HABER APOYOS DE

SUSTITUCIÓN DE MOTORES, POR LO QUE ESTÁN DESESPERADOS.

SUSTITUCIÓN DE MOTORES.

• COMETARON PRODUCTORES QUE EN MUCHOS DE LOS CASOS NO PODÍAN COMPRAR
MOTORES PERO SI TENÍAN LA NECESIDAD DE REPARARLO, Y SE OCUPABA APOYO EN

ESTE SENTIDO.
n

EL SUBSECRETARIO COMENTÓ QUE ESTÁ ABIERTA LAS OPCIONES PARA QUE

PRESENTEN DOS PROPUESTAS Y PROYECTOS PARA CENTROS DE ACOPIO EN EL
MUNICIPIO DE COMONDÚ (1 EN PUERTO SAN CARLOS Y 1 EN PURTO ADOLFO LÓPEZ

MATEOS).

CENTROS DE ACOPIO.

CERTIFICACIÓN DE PLANTAS.

•PRODUCTORES MENCIONAN QUE NO EXISTEN PLANTAS CERTIFICADAS PARA EL
PROCESAMIENTOS DE SUS PRODUCTOS PESQUEROS Y ACUÍCOLAS, QUE ES DE MUCHA
IMPORTANCIA QUE SE CONTEMPLE UNA EN ESTA ZONA. QUE LAS QUE EXISTEN ESTÁN

OBSOLETAS Y MUY DAÑADAS.
•LOCALES EN EL PROGRAMA, CON EL FIN DE QUE PRESENTEN SUS PROUESTAS Y

PROYECTOS DE INVERSIÓN.

•LOS PRODUCTORES MENCIONAN QUE SE REUNIRÁN PARA BUSCAR O CREAR UNA

NUEVA FIGURA QUE PUDIERA OPERAR LA PLANTA.

DAR ORDEN EN LAS PEQUERIAS Y ACUACULTURA, DELIMITACIÓN DE ÁREAS,

CAPACIDAD DE CARGA, ETC.
•   PRODUCTORES MENCIONAN QUE EL PROYECTO DE JUREL ESTÁ EN ZONA DE

EXTRACCIÓN DE VARIAS ESPECIES COMO SON EL CAMARÓN Y ALMEJA CHOCOLATA.
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PERMISOS DE ESCAMA.

• EXISTEN 150 SILICITUDES CON DERECHOS HISTÓRICOS; SIN EMBARGO HAY
REQUERIMIENTOS, ALGUNOS YA ESTÁN NOTIFICADOS Y OTROS EN PROCESO DE
NOTIFICACIÓN, CON EL FIN DE SUBSANAR OBSERVACIONES.

VEDA DEL CALLO DE HACHA.

•LA PROPUESTA ESTÁ EN LA SUBDELEGACIÓN DE  PESCA; SIN EMBAGO EL

SUBDELEGADO COMENTA QUE APENAS SE ANALIZARÁ

•LOS PRODUCTORES PROPONEN QUE SE INCLUYAN PROGRAMAS DE REPOBLAMIENTO
Y ZONAS DE AMORTIGUAMIENTO.

•QUE LA VEDA LES DÉ ELEMENTOS JURÍDICOS   PARA ACTUAR POR DELITOS

AMBIENTALES.

REPOBLAMIENTO DE ALMEJA GENEROSA.

•LOA PRODUCTORES  PRESENTARON  SOLICITUD A  LA  CONAPESCA  PARA
REPOBLAMIENTO DE ALMEJA GENEROSA EN BAHÍA MAGDALENA; SIN EMABRGO, EL
SUBDELEGADO DE PESCA, COMENTÓ QUE ESTÁ EN REVISIÓN LA PROPUESTA.

•LOS PRODUCTORES PROPUSIERON EN APORTAR UN RECURSOS PARA QUE SE INICIARA
EL PROYECTO Y ESTUDIOS RESPECTIVOS, POR LO QUE SE LLEVARÁN ESTE TEMA A LA
MESA DE COMITÉ DE GENEROSA Y DEFINIR ACCIONES.

PROGRAMAS ESTATALES.

•PESCADORES RECLAMAN EL QUE SE VERIFIQUE A LOS PROVEEDORES YA QUE EN
MUCHAS OCASIONES ENTREGAN PRODUCTOS DE MALA CALIDAD O LOS VENDEN MUY
CAROS POR SER PROGRAMAS DE GOBIERNO.

•QUE BUSQUE LA MANERA DE VER LA POSIBILIDAD DE PODER AUMENTAR EL
CABALLAJE EN MOTORES PARA PODER ACCEDER AL PROGRAMA DE MODERNIZACIÓN
DE LA FLOTA COSTERA RIBEREÑA CON MODIFICACIÓN DE LAS EMBARCACIONES DE 27
Ó 28".

• EL SECRETARIO DE LA SEPADA COMANTA QUE PRÓXIMAMENTE ACOMPAÑARÁ AL
GOBERNADOR A LA CIUDAD DE MÉXICO PARA RETOMAR ESTE TEMA EN OFICINAS

CENTRALES DE LA SAGARPA.

BAJA CALIFORNIA SURDIRECCIÓN DE PROMOCIÓN Y DESARROLLO ACUÍCOLA



RTE
CUÍCOLA

ING.

DIRECTOR

YA HABIENDO TRATADO TODOS LOS TEMAS, SE TERMNÓ LA REUNIÓN EN LAS OFICINAS DE
API EN PUERTO SAN CARLOS,

LOS PRODUCTORES COMENTAN QUE LOS ACUERDO OGRADOS ENTRE PRODUCTORES
Y SARDINEROS NO SE CUMPLEM, QUE PESCA EN AGUAS MUY SOMERAS Y ARRASTRAN
TODO TIPO DE ESPECIES MARINAS.
EL DIRECTOR DEL CRIP-INAPESPA BCS COMENTA QUE SE PUEDE RETOMAR EL
PROEYCTO DE OBSERVADORES ABORDO   COMO MEDIDA DE VIGILANCIA Y
ESTADÍSTICA.

PROPONEN QUE SE VERIFIQUEN REDES Y TALLAS DE CAPTURA YA QUE LOS
PRODUCTORES LOCALES COMENTAN QUE ES MUY CHICA LA SARDINA QUE ESTÁN
PROCESANDO.

BARCOS SARDINEROS.

REFUGIO PESQUERO.

• SE COMENTÓ UN A INICIATIVA DE HACER REFUGIOS PESQUEROS EN BAHÍA

MAGDALENA CON EL FIN DE PROTEGER LA ALMEJA CATARINA, CALLO DE HACHA Y EL
CAMARÓN, SE ACORDÓ QUE LOS PROPIOS PRODUCTORES LOCALES REALIZARÁN UNA
REUNIÓN PARA ELABORAR PROPUESTA Y PRESENTARLA EN EL INAPESCA BCS.

EVALUACIÓN DE GENEROSA.

• SE ACORDÓ REALIZAR REUNIÓN A FINALES DEL MES DE ABRIL, EL SUBDELEGADO
CONVOCARÁ REUNIÓN PARA DAR A CONOCER LOS RESULTADOS DÉLA EVALUACIÓN

DE LA ALMEJA GENEROSA.

Y DESARROLLO AGROPECUARIO
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PERMISOS DE CAMARÓN Y ATÚN.

• LA PROPUESTA DE PESCAR EN FUERA DE LA BAHÍA SE ESTÁ ANALIZANDO, YA QUE
COMENTA EL SUBDELEGADO DE PESCA QUE NO ES TAN SENCILLO, SE TIENE QUE
RELALIZAR TODO UN PROCESO PARA PODER MODIFICAR LA NORMA Y QUE ESTA LES
PERMITA REALIZAR LA ACTIVIDADE FUERA DE BAHÍA.


